

## Beschlussvorlage

## Drucksache Nr. 2019/105

Beratungsfolge			Abstimmung			
Gremium		Datum		Ja	Nein	Enth
Hauptausschuss	öffentlich	03.06.2019	Vorberatung			

### Ersatzbeschaffung Steinway-Flügel

#### I. Beschlussantrag

Die Bruno-Frey-Musikschule ersetzt die beiden 28 Jahre alten Flügel im BF-Saal durch zwei baugleiche neue Flügel. Die Kosten von insgesamt 188.800.-€ trägt die Bruno-Frey-Musikschule aus ihrem Budgetübertrag.

#### II. Begründung

Im Gegensatz zur Geige oder Gitarre verbessert sich der Klang des Klaviers nach einigen Jahren nicht mehr. Die enormen Kräfte von mehreren Tonnen, die auf den Resonanzboden wirken, verflachen die Resonanzbodenwölbung. Gleichzeitig begünstigen sie auch Resonanzbodenrisse (Wechsel der Luftfeuchtigkeit). Wenn der Flügel sein Klangvolumen und seine Klangfarbe verloren hat, wird er in der Regel aus dem größeren Vorspielsaal genommen und in einem kleineren Raum zu Unterrichtszwecken eingesetzt.

Die beiden Steinway B-Modelle im Bruno-Frey-Saal (früher Pestalozzi-Saal) wurden anlässlich der Fertigstellung des Musikschul-Neubaus im Jahre 1991 angeschafft (einer von Bruno Frey selbst gestiftet, der andere mit städtischen Geldern und Förderverein gemeinsam finanziert) und sind damit schon 28 Jahre im Dienst. Jedes Instrument wird im Jahr für durchschnittlich 70 Vorspiele, Konzerte und Fortbildungen genutzt. Die Instrumente sind deshalb regelmäßig gestimmt und auch intoniert/gewartet worden. Trotzdem weisen sie die nach so langer Zeit und intensivem Gebrauch üblichen Verschleiß- und Material-Ermüdungserscheinungen auf (nachlassende Tastenansprache, abgespielte Mechanik, nachlassende Stimmbarkeit durch zu locker gewordene Wirbel u.a.) und haben zudem an Klangvolumen eingebüßt, weswegen sie zwar noch für Übungszwecke, aber kaum mehr für Konzerte einsetzbar sind.

Um das anerkannt hohe Niveau der Musikschularbeit im Klavierbereich zu halten, müssen diese beiden Flügel in absehbarer Zeit ersetzt werden. Es liegt aktuell ein Angebot von Steinway (über Klavierhaus Boger, Ravensburg) für zwei neue Instrumente gleicher Bauart über insgesamt 188.800.- € brutto vor. Der reguläre Listenpreis würde 216.020.-€ betragen. Es handelt sich um eine 2019 laufende Aktion von Steinway and Sons für Musikschulen; der Preis-Vorteil beträgt 27.220.-€. Eine weitere Reduzierung der Anschaffungskosten durch Inzahlungnahme der alten Instrumente wäre möglich; die Musikschule bevorzugt allerdings,

diese älteren Instrumente für Unterrichtszwecke zu behalten und zwei noch ältere Kawai- bzw. Yamaha-Flügel zu ersetzen.

Andreas Winter, Musikdirektor